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Protokoll 
 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
 sorbische/wendische Angelegenheiten 

am Donnerstag, 08.06.2023, 17:00 Uhr 

 
Teilnehmer 
Frau Anja Heger SPD 
Herr Andre Kaun DIE LINKE 
Herr Sten Marquaß DIE LINKE 
Herr Ingo Scharmacher (Vertreter) AfD  ab 17:05 Uhr 
Herr Michael Steinberg  GfC  ab 18:00 Uhr 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B 90/Grüne 
 
sachkundige Einwohner 
Frau Patricia Herrmann CDU 
Frau Anke Schulz CDU 
Herr Mario Kaun DIE LINKE 
Herr Mathies Rau SPD 
Herr Torsten Mack AUB/SUB 
Frau Petra Weißflog B 90/Grüne 
Frau Doris Tuchan B 90/Grüne 
Frau Marina Bußmann UC/FDP 
Frau Nicole Rauer UC/FDP 
Herr Oliver Ringwelski GfC 
Frau Claudia Brunzel Vors. Kreisschulbeirat 
 
Die Beratung ab 17:00 Uhr wird von Herrn Andre Kaun geleitet. 
 
 

I.            Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

   
3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom  
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 Über das Protokoll der Beratung vom 04.05.2023 wird abgestimmt.  Abstimmung: 

4:0:0 
   
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung  
 Die TO wird mit dem TOP 6.4. SEP Bearbeitungsstand und im TOP 

9 mit einer Information ergänzt.  
Abstimmung: 
4:0:0 

   
5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung 

vor. 
 

   
6. Berichte und Informationen   
   
6.1. Sorbische/wendische Jugendarbeit in Cottbus/Chóśebuz   
 In Ihren Ausführungen geht Frau Albert und Herr Unger auf die 

Zusammenarbeit mit dem Niedersorbischen Gymnasium ein, auf 
sorbische und wendische Angebote für Kinder und Jugendliche, 
auch Angebote an und für Schulen, Horte und Jugendclubs, die 
Arbeit mit den Gremien u.a. mit der AG 78 und den 
Begleitausschüssen in Cottbus/Chóśebuz und Spree-Neiße sowie 
die Zusammenarbeit mit den Netzwerk- und 
Kooperationspartnern. 
Die ausführliche Präsentation wird dem Protokoll als Anlage 
beigefügt.  

 

   
6.2. Vorstellung Haushaltsschwerpunkte 2024  
 Die Vorstellung der Haushaltsschwerpunkte für das Jahr 2024 

erfolgte für die Volkshochschule, die Bibliothek, den FB Schulen 
und den FB Kultur. Die Präsentation Sport liegt vor, wurde nicht 
gezeigt. 

 

 Die einzelnen Präsentationen werden dem Protokoll als Anlagen 
beigefügt. 

 

   
6.3. Digitalisierung an Schulen  
 Herr Kochan Informiert zu den bautechnischen Abläufen in den 

Schulen. Der Plan Digitalpakt verläuft planmäßig, der Zeitplan ist lt. 
Fördermittelperiode bis Mai 2024 gesetzt. Der zusammengestellte 
Projektstrukturplan informiert über den jeweiligen aktuellen 
Arbeitsstand an den Schulen.  
Ausblick 
Glasfaseranbindung erfolgt an 26 Cottbuser Schulen, die dazu 
notwendigen Verträge sind zu schließen. 
Geprüft wird ein Finanzierungsmodell für Eltern, im Rahmen der 
Anschaffung mobiler Endgeräte. Dazu werden mit der DIKOM 
gemeinsame Finanzierungsmodelle entwickelt. 
Mittelsicherung zur Erneuerung der Anzeige- und Drucktechnik. 
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In Zusammenarbeit mit der BTU ist das Projekt „Digitales 
Lehrerzimmer“ ins Leben gerufen. Dies dient als 
Austauschmöglichkeit für Lehrkräfte an den Grundschulen und 
wird aus dem Rahmen Projektmittel Smart City finanziert. Es ist 
angedacht, dies auch für weiterführende Schulen anzubieten. 

 Frau Breitschuh-Wiehe fragt zum Vorfall der entwendeten IT-
Technik.  
Die Beantwortung erfolgt im nichtöffentlichen Teil des 
Ausschusses. 

 

   
6.4. SEP Bearbeitungsstand  
 Herr Schneider informiert zum aktuellen Umsetzungsstand der 

Prüfaufträge aus der Schulentwicklungsplanung. Hierbei geht es 
um das Schulzentrum im Bereich Lausitz Science Park/Stadtfeld, 
Förderschule „Lernen“/Einrichtung Förderklassen „emotional-
soziale Entwicklung“, Ergänzungsbau OSZ, Schulzentrum 
Seevorstadt, Weiterbestand Schule des zweiten Bildungsweges, 
Barrierefreiheit und Witaj-Schule. 
Frau Zimmermann ergänzt zu den Kostenbetrachtungen der 
einzelnen Maßnahmen. 

 

 Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  
   
7. Vorlagen der Verwaltung  
 Es liegen keine Vorlagen aus der Verwaltung vor.  
   
8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
8.1. Verbesserung der Sicherheit in Schulbussen AT-23/23 
 Herr Scharmacher bezieht sich in der Antragstellung und 

Begründung auf den Unfall eines Schulbusses im Mai, bei dem  
Kinder und Jugendliche verletzt wurden und möchte mit dem 
Antrag auf die Anschnallpflicht in Schulbussen hinweisen. Die in 
dem Antrag aufgeführten Sachverhalte sind zu prüfen. 
In der Diskussion stellt sich die Frage; ist das ein Antrag oder eine 
Anfrage. Herr Scharmacher antwortet, das ist eine Anfrage. 
Herr Kaun lässt dazu abstimmen.  

 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
2:4:0 

   
9. Sonstiges  
9.1. Frau Schulz Einschulungskinder Dissenchener Grundschule  
 Frau Schulz informiert zum Schulweg der 4 Kinder die in die Fröbel 

GS gehen. Hier geht es um die Beteiligung eines Fahrdienstes für 
die Kinder im 1. Schuljahr. 
Frau Dieckmann antwortet. Die Eltern wurden informiert, in 
welche Schule die Kinder gehen. Sie haben sich für die Fröbel GS 
entschieden. Der Bereich Bildung und Teilhabe hat im Rahmen der 
Zuständigkeit die Schülerbeförderung erwirkt, dass die 4 Kinder, 
wenn die Eltern dies wünschen, von Wilmersdorf zur Fröbel GS 
gefahren werden und wieder zurück. 
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II. Nicht Öffentlicher Teil  

   
1. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
 

   
   
2. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung 

vor. 
 

   
3. Berichte und Informationen  
 Es liegen keine Berichte und Informationen vor.  
   
4. Vorlagen der Verwaltung  
 Es liegen keine Vorlagen der Verwaltung vor.  
   
5. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 

vor. 
 

   
6. Sonstiges  
6.1. Beantwortung aus der Fragestellung von Frau Breitschuh-Wiehe 

im TOP 6.3. 
 

   
   
7. Schließung der Sitzung  
   

Cottbus/Chóśebuz,22.08.2023  

gez. Andre Kaun  
Beratungsleiter des Ausschusses für Bildung, Sport, 
Kultur und sorbische/wendische Angelegenheiten 
 
 
 


